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1. 
Korona bedingt standen wir Vorständler telefonisch untereinander in ständiger Verbindung und 
erhielten große Unterstützung durch Wolfgang Lagies und Sven Moß, was das 
„Vogelbeobachtungsprojekt mittels WEBCAM “ betrifft. Bis 31.1. musste es bei der LAG 
eingereicht sein. Vier der 5 Vorständler haben das ausgefüllte Projektdatenblatt bejaht und 
zugestimmt, dass die anteiligen Eigenmittel von 1400,00 Euro FV übernimmt. Am 25.01.22 stimmt 
der KGR auf seiner Sitzung dem Projekt zu.  
Im März erhalten wir die „Prioritätenliste“ und stehen soweit hinten, dass wir uns auf Förderung 
kaum Hoffnung machen können. Aber wir bleiben dran. Im Laufe des Jahres 2022 bekommt der 
Vogelnistkasten viel Besuch und wir senden die Bilder laufend an die LAG Rehna (Dohlen, 
Schleiereulen) 
2. Kirchturmuhrprojekt 
  Der Kostenvoranschlag konnte fernmündlich von der Fa Perrot gemacht werden, nachdem wir 
alle gewünschten Fotos ihnen gesandt hatten. Um 25 000,00 Euro. 
Wir stellen auf Hinweis vom SN Glockenschauster HJ Dikow einen Antrag an die Stiftung 
„Kirchliches Bauen in Mecklenburg“, die immer Ende Januar tagt, und erhalten schon 4 Wochen 
später die positive Nachricht: 10 000,00 Euro Förderung. Das muss aber über die 
Kirchengemeinde laufen und nicht mehr über den Förderverein. 
Am 28.6.22 entscheidet der Kirchenvorstand über die Zifferblätter. 
 
In Erwartung des Besuches vom Glockenschauster H-J Dikow, zusammen mit Herrn Tom 
Träger von der Fa Perrot (24.3.22) säubern 3 FV-Mitglieder mehrere Stunden u.a. mittels 
Betriebsstaubsauger die Turmuhretage und alle Treppen bis hoch zum Glockenturm. 
Zusammen mit Wolfgang Lagies begleitet B.Gubalke über 2 Stunden den Besuch der beiden 
Uhrmacher.Sie sind begeistert, dass das über 110 Jahre alte mechanische Uhrwerk fast vollständig 
vorhanden ist (aber noch nie lief, da wir im neuen Turm keine Uhr hatten) und „ enttäuscht“, dass 
wir diesen großen Kostenaufwand finanziell und personell nicht leisten können und auch nicht 
wollen. 
3.  Am 14.2.23 bewirten und begleiten wir (Küsterin Gisela Bartels, Gemeindesekretärin Karina 
Voß und FV Vorsitzende Barbara Gubalke 4 Vertreter der Orgelbaufirma Schuke aus 
Potsdam/Werder, sowie 2 Organisten aus Finnland, die in ihrer Kirche eine neue Orgel planen. 
Fa Schuke erhielt den Zuschlag und bereist mit den beiden Organisten Orte, wo sie schon Orgeln 
eingebaut oder restauriert hatte, so wie 1965 unsere Wittenburger Winzerorgel in der  
Bartholomäuskirche (gebaut 1848). 
4.Am 16.03.2022 haben Frau Moß und ich die 200 Mitgliederliste durchgesehen und viele fehlende 
Mitgliedseingänge festgestellt, z. T. seit 20/21. Wir haben uns gefreut, das auf  Anrufe, Mails und 
Anschreiben sehr viele Mitglieder nachgezahlt haben.Es gibt um die 20 Mitglieder, die trotz 
Erinnerung nicht gezahlt haben aber auch nicht schriftlich den Vereinsaustritt erklärt haben. Dafür 
bedarf es keiner Begründung. 
5.Am 16.05. hat die LAG LEADER alle Projektträger ins Kloster Rehna eingeladen. FV 
Mitglieder S. Moß, B. Gubalke und J. Gubalke (jetzt von der Stadt Wittenburg Mitglied der LAG) 
und Bürgermeister Greger sind anwesend. Interessante Vorträge, wie z.B. von der Firma HANIT, 
die u.a.kostengünstige schöne und stabile Bänke aus Recyclematerial herstellt. Es gibt sie zur 
Ansicht in Zarrentin am Pahlhuus.  
6.Vorstandssitzung 17.06.22 Das vom FV angedachte Projekt „Gestaltung um die 
Bartholomäuskirche“ wurde auf Anraten von unserer Kirchenkreisverwaltung Schwerin vor 1 Jahr 
vom Kirchenvorstand übernommen. Es konnte endlich Ende August 2023 begonnen und schon 
Ende September in abgespeckter Form beendet werden, nachdem  der FV die 13000,00 Euro 



Kosten für eine nun doch zwingend notwendige Gartenbauarchitektin übernahm. FV-  und 
Gemeindemitglieder haben im September an 3 Nachmittagen mit 45 Hortkindern und unserer 
Chistenlehregruppe mehr als 3000 Zwiebeln von Frühblühern (Krokusse, blaue Perlhyazinten, 
Winterlinge und Schneeglöckchen) an der Südseite der Kirche in die Erde gesteckt;die 
Konfirmanden haben 1 Woche später li und re vom ehemaligen Trampelpfad um 1000 
Frühblüherzwiebeln unter den Rasen gebracht. 
7.Tischler Bechump aus Besitz übernimmt den Auftrag, für die Ostseite der Kirche einen neuen 
hölzernen Schaukasten zu bauen und bringt ihn noch vor unserer festlichen Einweihung 25.9. 22 
an. 
8.    7.08.  2022 Mitgliederversammlung mit Vorstandswahl, Siehe Protokoll 
Wolfgang Lagies zeigt im Video seinen angefertigten Zeitstrahl, eine Zusammenfassung mehr als 
10 jähriger Planung und Bautätigkeiten einschließlich der monatlichen Berichte der Vositzenden,  
die im Wittenburger Stadt- und Landkreisboten erschienen. Sven Moß Power-Point 
Vogelbeobachtungsprojekt mittels WEBCAM. 500 Broschüren werden bei Saxoprint bestellt. 
12.08. 22 FA Luchs bringt den großen Teppich mittels Flaschenzug in die 2. Turmetage. 
9. 24.08. Musikfestspiele MV „30 Jahre Amarcord „ Der FV unter Leitung Fr. Moß sorgt für die 
Pausenversorgung.Vormittags bauen Wolfgang Lagies und Barbara Gubalke die Plakataufstellung 
Dokumentation einer Baustelle auf. 
10.27.08. Eric, Max und Fritz säubern die Stege und Treppen im Turm und am Gewölbe von 
Nistmaterial der Dohlen, damit sie von interessierten Gästen am Fest am 25.9.22 problemlos 
betreten werden können. 
11.25.09. Festliche Einweihung mit einigen Gästen,viel Musik der Chöre der 
St.Bartholomäusgemeinde, mit Podluck Dinner. Ab 18 Uhr nun endlich das vor 2 Jahren bestellte 
Konzert der Wiener Gruppe „Quadriga Consort“. Die Künstler werden nach dem Konzert von FV 
Mitgliedern betreut und mit einem Extra-Buffet versorgt.  
12. 14.10.22 
Alle Senioren aus der Seniorengruppe erhalten die Broschüre „Dokumentation einer 
Baustelle“ und auch die Fördervereinsmitglieder kostenlos. 
13. 23.10. 22 
Kurzes Treffen mit Rundgang durchs Stadtzentrum mit Bürgermeister Greger, KGR- und FV 
Mitgliedern mit der Bischöfin unserer Partnerkirche aus Ohio, die nur für wenige Stunden aus 
Schwerin zu uns gekommen war. Gemeinsame Andacht in unserer Kirche und anschließendes 
Abendessen u.  Gespräche. 
14. 28.10.22 
 Vorstandssitzung, nach 2 Koronajahren, alle 5 Vorständler sind anwesend – wenige Tage danach 
sind wir bis auf einen alle an Corona erkrankt. 
15. 2.11.22 
Frau Moß und Fr. Gubalke fragen in der Fragestunde der Stadtverordnetensitzung, wie es sein kann, 
dass eine Person alleine (der Amtsleiter, Herr H.Kolthof) darüber entscheidet, was, wann und in 
welcher Form im Wittenburger Stadt- und Landboten erscheint. Unsere Anfrage stellten wir, da 
wiederholt Berichte vom FV oder von der Kirchengemeinde gekürzt oder gar nicht erschienen, auch 
schriftlich geht diese Anfrage der Stadt zu.Entgegen dem Versprechen des Bürgermeisters kam bis 
heute keine schriftliche Antwort vom Amtsvorsteher. Frau Gubalke hat ab sofort keine Berichte  
mehr über das Baugeschehen in unserer Kirchen-Gemeinde, über Projekte, ans Amtsblatt gesandt. 
Erstmalig nach 1 Jahr jetzt wieder zur Einladung zur dieser für uns sehr wichtigen 
Mitgliederversammlung.  
 
Wittenburg, 06.10. 2023 
Dr. Barbara  Gubalke  
Vereinsvorsitzende 
 
 


